



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. 2750
28/06/2023

- 1 **EL RÉGIMEN BURGUES Y YA NADA TIENE QUE OFRECER**
- 2 **C.E.R.C.I. Partido Obrero Revolucionario - Argentina**
NACIONALIZAR LA LUCHA JUJEÑA HASTA TIRAR ABAJO LA REFORMA REACCIONARIA
- 3 **Demagógico proyecto de modificación de Ley de Pensiones**
GOBIERNO ANTIOBRERO PRETENDE OBLIGAR A JUBILARSE A LOS 65 AÑOS
- 4 **Magisterio urbano**
LA BUROCRACIA OCULTA LA CABEZA PARA NO RENDIR CUENTAS A LAS BASES DE SU CONDUCTA TRAIIDORA
- 5 **De: La Columna**
EMPRESAS CHINAS QUE CONSTRUYEN PLANTA MUTÚN SUPEREXPLOTAN A OBREROS BOLIVIANOS
- 6 **EL CONGRESO EDUCATIVO DEBE CONSTATAR QUE NO NOS EQUIVOCAMOS CUANDO PRONOSTICAMOS EL FRACASO DE LA REFORMA**
- 7 **EL BAÑO DE SANGRE DE SAN JUAN**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
 - **Nuevo proyecto de ley que modifica la Ley de Pensiones Nro. 065 para incrementar las rentas y obligar a los trabajadores a jubilarse a los 65 años**
 - **FF.AA. interviene río Huanuni y desaloja a desocupados que realizaban trabajos mineros**
 - **Trabajadores de "CONCRETEC" llegarían al paro indefinido por sueldos atrasados y acuerdos incumplidos**
 - **Paro laboral en empresa terciaria del proyecto siderúrgico Mutun Zhongan Huali exigiendo que se solucione el tema de seguro de salud.**
- 9 **Desde Santa Cruz:**
ULTRADERECHISTAS LIBERALES QUIEREN MANIPULAR A LA POBLACIÓN CON LA MULETILLA TRILLADA DE "FAMILIA, DEMOCRACIA, LIBERTAD".
- 10 **Oruro**
ELECCIONES PARA RENOVAR EL DIRECTORIO DE LA FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS
- 11 **Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana De La Paz F.D.T.E.U.L.P.**
RESOLUCIONES CONSEJO CONSULTIVO VIRTUAL
- 12
 - **FALLECE ROLANDO BORDA, BURÓCRATA TRAIIDOR DE LA CLASE OBRERA, SERVIL DEL GOBIERNO DEL M.A.S. Y LOS PATRONES**
 - **GRAN CABILDO DE TARABUCO**



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2750
28/06 / 2023
Edición digital



PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

EL RÉGIMEN BURGUÉS YA NADA TIENE QUE OFRECER

La impostura masista, su “modelo económico, social, productivo”, se ha agotado. El MAS agoniza enfrascado en una lucha a muerte entre evistas y arcistas por el Poder para seguir asaltando los recursos del Estado.

La razón de fondo del fracaso del reformismo masista está en su respeto, defensa y protección a la propiedad privada burguesa sobre los medios de producción y a la explotación de nuestros recursos naturales por las transnacionales imperialistas. Recordamos cómo Evo Morales y el MAS debutaron propagando a los cuatro vientos y explícitamente ante la burguesía y el imperialismo, su respeto a la gran propiedad privada, junto a todas las otras formas de propiedad existentes en nuestra realidad como país capitalista atrasado: la mediana, la pequeña, la estatal, la comunitaria. A la burguesía y al imperialismo les aseguró garantía de estabilidad política y social despejando sus temores por la presencia de un indígena cocalero en la presidencia. Acabó de “socio” de las transnacionales, adulado por los agroindustriales del Oriente y los empresarios privados.

El contenido de clase de un partido, en este caso el MAS, está determinado por la posición que asume frente a la propiedad privada de los medios de producción. El masismo es sólo una variante más de la política burguesa camuflado, para engañar a los oprimidos, de reivindicador de los valores ancestrales de las naciones originarias oprimidas por la racista burguesía blancoide. Pero sin tocar la base económica burguesa.

Se trata del fracaso de la burguesía incapaz, en las condiciones de dominio del imperialismo sobre los países atrasados del capitalismo, de superar el atraso y la miseria en el país. En esencia, los planteamientos de la vieja y agotada derecha neoliberal, no son diferentes a los del MAS. Ambos son proburgueses y vende-patrias proimperialistas.

Lo que no impide que los portavoces de vieja derecha neoliberal, vuelvan a la falsa discusión de “rescatar” los principios del “liberalismo clásico” y la “democracia pluralista”. Que el Estado no se inmiscuya en los asuntos de la libre empresa, excepto, claro, para otorgarle la mayor protección.

¡NI LA VIEJA DERECHA RACISTA! , ¡NI EL MASISMO IMPOSTOR! ,

¡SON LA MISMA PORQUERÍA!

¡GOBIERNO OBRERO CAMPESINO Y DE TODOS LOS OPRIMIDOS!

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

CERCI Partido Obrero Revolucionario – Argentina:

NACIONALIZAR LA LUCHA JUJEÑA HASTA TIRAR ABAJO LA REFORMA REACCIONARIA

“La formidable rebelión en curso en Jujuy se ha convertido en el punto más saliente de la situación política nacional. ...

Lo que comenzó con la lucha de los docentes por reclamos salariales se fue extendiendo como reguero de pólvora por toda la Provincia. El básico de \$35.000 de un maestro y la amenaza de descontar los días de paro despertaron indignación y la activa solidaridad de otros sectores de la población. Estatales (salud y judiciales), un amplio número de comunidades de los pueblos originarios, movimientos de desocupados y sectores del movimiento obrero ocupado se sumaron a la organización contra los planes reaccionarios del Gobierno de Gerardo Morales. Sucede que la burguesía local y el imperialismo (fundamentalmente ligada a la extracción de litio) necesitan una Provincia regimientada y totalmente sometida a las necesidades de las transnacionales.

En el contexto de la lucha docente, el Gobierno de Morales lanzó el decreto que establecía duras sanciones a las movilizaciones o actos en la vía pública, con multas exorbitantes y amenazas de despidos... Muy lejos de lo buscado por oficialismo y oposición provincial, las masas hicieron oídos sordos a sus nuevas prohibiciones e inundaron las calles de San Salvador de Jujuy el viernes 16 desde sus 4 puntos cardinales: la Intersindical con un acatamiento casi total; las comunidades originarias que concurrieron desde toda la Provincia; el movimiento de desocupados; confluyeron unitariamente en una jornada histórica en el centro de la ciudad, que se extiende hasta nuestros días con bloqueos de ruta y verdaderas puebladas.

Pocas veces queda graficado tan nítidamente que los Congresos, las Constituyentes, las Legislaturas no discuten ni deciden absolutamente NADA. Actúan tan sólo de mascarada para buscar legitimar el régimen de explotación, que requiere de tanto en tanto darle un barniz “democrático” a sus componendas, para ocultar su férrea dictadura del capital. Jujuy demuestra al mismo tiempo que las elecciones no significan ninguna libertad de acción para sus “triunfadores” ... No son las masas las que se derechizan sino la burguesía, los propios gobiernos, los partidos patronales y la politiquería, para mejor servir a los planes de ajuste del FMI y al saqueo de nuestras riquezas...

Debemos nacionalizar la lucha y no confiar en ninguna de las maniobras distraccionistas de las direcciones sindicales traidoras que se vieron empujadas a sumarse a las jornadas del 16 de junio y a convocar el paro del 21 y 22. Buscarán desmovilizar, institucionalizar los reclamos, encauzarlos a sus propios intereses, lo que obliga a desenmascararlos, colocando claramente las tareas de organización y esclarecer los métodos adecuados para conquistar todos nuestros reclamos.

La respuesta es parar el país hasta tirar abajo la Reforma Constitucional, apelando a los métodos de acción directa, permaneciendo movilizados, discutiendo en cada lugar de trabajo, en cada barrio y en cada comunidad originaria, cómo seguir incorporando a más sectores, cómo levantar al país entero. La victoria del pueblo jujeño fortalecerá las luchas del resto del país, por lo que es imprescindible rodearla de solidaridad. Lo que parecía ser un trámite exprés para el oficialismo provincial terminó mostrando la potencia de las masas en las calles y una referencia indiscutida a nivel nacional para las luchas que se avecinan” (MASAS n°437, POR-Argentina).

Dos polos enfrentados. Por un lado, los politiqueros opositores (Juntos por el Cambio) y oficialistas (Frente de Todos) que pretenden asaltar nuevamente el poder en las próximas elecciones presidenciales y gobernaciones; y por el otro, la poblada jujeña que se levanta, apelando a la acción directa de las masas y no con la papeleta electoral.

La lucha se transformó en una verdadera rebelión popular al generalizarse a toda la región y arrastrar a todos los sectores. Incorpora la demanda salarial de trabajadores en educación, salud y gobernación, para incluir la lucha por el derecho a la protesta que la nueva constitución regional pretende prohibir, llegando a incluir a los pueblos indígenas en defensa de su territorio ante el avasallamiento y confiscación de sus tierras por parte de las transnacionales mineras. Hasta incluir al movimiento minero que, enfrentados a las empresas extranjeras, dan una perspectiva de una lucha unificada de todos los sectores oprimidos de la región, con un sólo objetivo: expulsar a las transnacionales mineras, por la autodeterminación de las naciones oprimidas y por derrotar la política vendepatria de nuestros recursos naturales y de hambre y miseria en materia salarial por parte del gobierno central peronista y la gobernación de Jujuy en manos del Macri.

Por convertir esta lucha regional en lucha nacional. Por un gobierno de obreros y campesinos.

Demagógico proyecto de modificación de Ley de Pensiones

GOBIERNO ANTIOBRERO PRETENDE OBLIGAR A JUBILARSE A LOS 65 AÑOS

El gobierno del MAS y la burocracia vendida de la COB presentaron un proyecto de Ley de modificación de la Ley de pensiones mediante la cual se incrementa en 1.000 Bs. el límite superior de la Pensión Solidaria de 4.200 a 5.200 Bs. y para el sector minero de 5.000 a 6.000 Bs. para los que tengan 35 años de aportes, pretendiendo mostrarlo como una gran conquista.

Nada más falso y demagógico debido a que, ya la Ley de pensiones 065 del año 2010, en su artículo 19 establece que cada 5 años se deben modificar los límites solidarios incrementado las pensiones solidarias de vejez. En este sentido ya el 2017 se elevaron los límites solidarios con la Ley 985. Por tanto, esto no es una conquista de la burocracia de la COB ni regalo del gobierno del MAS.

Lo grave de este asunto es que aprovechando el incremento que debe hacerse cada 5 años como establece la Ley, el gobierno en complicidad con la burocracia, pretenden introducir de contrabando la jubilación obligatoria a los 65 años. Esto sabiendo que en Bolivia las rentas son tan bajas y miserables

que no alcanzan para vivir dignamente con la jubilación, por lo que muchos trabajadores optan por seguir trabajando hasta morir. Lo que busca el gobierno es reducir gastos para el Estado burgués y darles a los empresarios la excusa perfecta para librarse de los trabajadores con más años de servicios que supone mayores salarios por el bono de antigüedad.



La lucha de los trabajadores debe ser por una jubilación con el 100% del salario, así como reciben los militares y policías.

Para tener un incremento real de las pensiones que pueda cubrir el 100% del salario de acuerdo a la canasta familiar, hay que luchar para que el Estado y la patronal aporten para la jubilación de los trabajadores a los cuales explotan durante toda su vida.

Hay que acabar con el sistema actual de aporte individual de los trabajadores y volver al sistema solidario sustentado por el aporte del Estado y los patrones.

Mientras las rentas sean miserables no se puede obligar a jubilarse a los trabajadores.

¡Viva la lucha por una Ley de pensiones con aporte patronal y con el 100% del salario!

¡Viva la lucha por una renta universal igual a los precios de la canasta familiar!

¡Abajo a burocracia de la COB vendida al gobierno y los patrones!

¡Viva la independencia sindical!

Magisterio urbano

LA BUROCRACIA OCULTA LA CABEZA PARA NO RENDIR CUENTAS A LAS BASES DE SU CONDUCTA TRAIIDORA

Aprovechando el breve período de inflexión en las movilizaciones del magisterio nacional, el Comité Ejecutivo Nacional de la CTEUB ha empezado mostrando su verdadera posición servil al gobierno, posición que la tuvo oculta durante los días de la presencia masiva y combativa de las bases en las calles de la ciudad de La Paz y en todo el interior del país.

Con referencia a los ascensos de categoría para la presente gestión escolar, ha traicionado de manera flagrante el objetivo, aprobado en eventos nacionales, de luchar por lograr el ascenso automático cada cinco años, firmando un convenio con el Ministerio de Educación sin hacer referencia a esta aspiración de miles de maestros del país; después ha guardado silencio frente a la acción permanente del gobierno en sentido de anular los bonos de frontera, de distancia y de zona; guarda silencio sepulcral frente a la “racionalización y optimización” de ítems, cerrando cursos y unidades educativas en todo el país con la finalidad de sacar del mismo cuero las correas

para atender la dotación de ítems en los centros educativos de gran crecimiento vegetativo y, finalmente, en complicidad del Ministerio de Educación, se ha dado a la tarea de distribuir a dedo entre sus parciales las pocas horas que se han logrado en la última movilización.

Frente a los reiterados reclamos de muchas federaciones, principalmente de La Paz y Cochabamba, han ocultado la cabeza como avestruces para no dar una explicación convincente a las bases de su conducta traidora y servil. A pesar de haber recibido varias cartas, han guardado silencio, actitud que ha enervado la paciencia de las bases; el Consejo Consultivo de la Federación de Cochabamba ha censurado la conducta de estos dirigentes y ha decidido iniciar un proceso sindical contra algunos de ellos; la Federación paceña ha realizado un mitin con los delegados al Consejo Consultivo en las puertas de las oficinas de la Confederación exigiendo que salgan a dar la cara a las bases presentes.

LA COLUMNA**EMPRESAS CHINAS QUE CONSTRUYEN PLANTA MUTÚN
SUPEREXPLATAN A OBREROS BOLIVIANOS.***Jairo Montecinos*

La mayor parte de empresas chinas que operan en Bolivia tienen como característica la reducción de costos al extremo expresada en deficiencias técnicas, corrupción, superexplotación y trato despótico a los trabajadores. El proyecto siderúrgico Mutún no es la excepción y burla la normativa laboral, comercial e impositiva del Estado boliviano; y lo hacen en complicidad con el gobierno el cual es defensor de las mismas. Los trabajadores han denunciado superexplotación de la mano de obra boliviana, puesto que los salarios son bajos, a esto se suma la mala alimentación, falta de condiciones de seguridad industrial y salud ocupacional, etc. Pero además imponen un trato déspota y dictatorial hacia los trabajadores, despidiendo, gritando, amenazando, etc. Todo esto ha llevado a una serie de paros laborales de los trabajadores en las distintas empresas subcontratistas encargadas de la construcción de la planta siderúrgica Mutún.

Como si esto fuera poco, las empresas estatales y privadas chinas que construyen la planta del Mutún, ocupan más mano de obra china que boliviana. Esto ha sido denunciado por los trabajadores del interior de la empresa. En Baye Of China, una de las cuatro subcontratistas que construyen la planta, hay alrededor de 90 trabajadores bolivianos y 240 chinos a estos últimos se les adeuda hasta 5 meses de salario al punto de que los obreros chinos, tomando el ejemplo de los trabajadores bolivianos, han realizado también paros laborales. Esto sin contar el hecho de que se les paga 5 veces más que a los trabajadores bolivianos, si es que se les llega a pagar. Pero la reducción de costos no sólo se da en la sobreexplotación de la fuerza de trabajo china y boliviana, sino también en las deficiencias técnicas en la construcción, denuncia realizada por los trabajadores quienes señalan que varios ingenieros inspectores de obra han renunciado para no ver comprometido su prestigio profesional. Lo más probable es que la planta, una vez concluida, llegará a parar sus operaciones muchas veces, por fallas técnicas y estructurales.

Lo anterior lleva a plantear que el Estado de China, si bien tiene inversiones en todo el

mundo, a los países capitalistas atrasados como Bolivia trae lo más barato y de peor calidad.

El comportamiento de la empresa estatal y privada China en Bolivia es similar a la de los empresarios criollos bolivianos, son avaros que pelean hasta el último céntimo a los obreros, se comportan como una burguesía miserable y pobretona. Y es que el Estado Chino, en acelerado proceso de restauración capitalista, está usando sus recursos para gestar una burguesía China parasitaria vividora del Estado facilitando la superexplotación extrema de la clase obrera de su país y de los países donde invierte. Burguesía que además proviene de la burocracia gubernamental y partidaria del Partido Comunista Chino caracterizado por su alta corrupción y despotismo.

En este sentido la política gubernamental de China no se orienta desde ningún punto de vista al apoyo del desarrollo industrial de los países atrasados como Bolivia, de su liberación económica o de que se convierta en un país comunista, por lo que considerar que en Bolivia ya se vive el comunismo, como le agrada decir a la vieja derecha, es totalmente erróneo. Nada de eso, el Estado Chino utiliza a Bolivia como un país proveedor de materia prima, fuerza de trabajo barata y mercado para sus productos. En esencia no se diferencia de lo que buscan las otras trasnacionales saqueadoras provenientes de EE.UU. o Europa. En esta línea tanto el M.A.S como toda su oposición burguesa son defensores de la inversión privada sea china o gringa.

Acertadamente la clase obrera realiza paros y bloqueos por trabajo y mejores condiciones laborales en las empresas chinas, se debe continuar esta lucha y junto a toda la población boliviana empobrecida asegurar la correcta construcción de la planta siderúrgica Mutún imponiendo un control obrero colectivo porque los gerentes de la E.S.M y el gobierno no lo hacen. Exigir la industrialización del hierro en manos del Estado Boliviano, para beneficios de la mayoría popular.

No permitir que el Estado chino y su naciente burguesía miserable pretendan quedarse a operar indefinidamente la planta siderúrgica del Mutún.

EL CONGRESO EDUCATIVO DEBE CONSTATAR QUE NO NOS EQUIVOCAMOS CUANDO PRONOSTICAMOS EL FRACASO DE LA REFORMA

Han transcurrido 13 años desde la promulgación de la Ley 070 de Reforma Educativa “Siñani - Pérez”, un tiempo relativamente corto para constatar el fracaso catastrófico de una reforma de esta naturaleza, cuando, por ejemplo, la reforma liberal ha tardado casi un siglo en agotarse plenamente pasando por varios intentos de reacomodarse a los cambios de la situación económica, social, política y a diferentes concepciones educativas que han pasado por este país (conductismo, constructivismo, etc.). ¿Cuál la causa de este prematuro agotamiento de esta propuesta educativa que aparece como novedosa reivindicando los saberes particulares, las culturas ancestrales y los derechos de los pueblos indígenas a acceder a todos los niveles del poder económico y político? Así como ha sido fugaz el paso del posmodernismo en Europa, esta expresión decadente de la política burguesa -que ha servido como fundamento teórico de la reforma pachamámica- también se ha agotado rápidamente al chocar con las particularidades de la realidad boliviana; sumado a esto, el rápido agotamiento de la política reformistas ahora encarnada en el mal llamado “socialismo del siglo XXI” y del conjunto de la política burguesa.

Durante los años del debate en la etapa preparatoria de la propuesta educativa del MAS y después, la corriente trotskista del magisterio se empeñó en centrar los análisis de los fundamentos teóricos contrastándolos con la realidad nacional cuya base material (formas de propiedad imperantes) se caracteriza por la sobrevivencia de formas precapitalistas en el campo y en los grandes centros urbanos, junto a la gran propiedad privada capitalista en la producción industrial, minera y agropecuaria, configurando al país como capitalista atrasado de economía combinada.

Se demostró que esos fundamentos que hablan de un modelo educativo “socio comunitario productivo”, sobrevalorando la comunidad indígena que se encuentra en un proceso de destrucción progresivo por la penetración de capitalismo, hace que los

postulados teóricos de la reforma terminen siendo subjetivas en extremo además de retrógradas en la medida en que sobrevalora los “saberes ancestrales” de las culturas originarias equiparándolos al conocimiento científico moderno, chocando con una realidad compleja y contradictoria.

Este hecho determina que la reforma en su aplicación práctica choque con la realidad y los “instructivos”, los planes y programas disparatados lanzados de manera autoritaria y vertical, no vayan más allá de simples enunciados. Las consecuencias hasta el presente son funestas que se reflejan en la caída vertiginosas de la calidad de la educación. A todo esto se suman las consecuencias de la crisis económica que se refleja como falta de presupuesto adecuado para atender todas las necesidades de la educación, tanto para cubrir la deuda histórica de horas como para la creación de nuevos ítems con la finalidad de atender el crecimiento vegetativo de la población escolar.

El próximo Congreso Educativo del Magisterio Urbano será el escenario adecuado para reproducir no sólo el debate realizado sino para probar la validez de los argumentos teóricos planteados en este proceso. Mientras el reformismo colaboracionista se va hundiendo junto con la reforma, el programa trotskista se está probando en la experiencia ya vivida por el magisterio y por el país en su conjunto que ha seguido, paso a paso, el desarrollo de la presente reforma.

URMA nacional tiene la responsabilidad de preparar, desde ahora, los materiales necesarios para el debate que se debe enfrentar; el objetivo es derrotar al oficialismo y a la burocracia sindical colaboracionista que, a falta de argumentos, se verá obligada a recurrir a sucias maniobras con la finalidad de subordinar el congreso a sus limitados intereses, a salvar la vigencia de una reforma ya fracasada. URMA debe ratificarse como la única dirección solvente del magisterio nacional porque su programa político y educativo han sido probados en la práctica.

EL BAÑO DE SANGRE DE SAN JUAN

(G. Lora, extracto)

Del 9 al 23 de junio la tarea de los dirigentes se circunscribió a preparar el Ampliado Minero, que venía proyectándose como una reunión de varios sectores (fabriles y universitarios aseguraron su asistencia). El objetivo de la actividad represiva gubernamental era por demás concreto: evitar por todos los medios la realización del anunciado Ampliado, porque había el peligro de que en esa reunión se pusiese en pie un poderoso comando del ascendente movimiento revolucionario. Durante estas jornadas Siglo XX y Catavi, de un modo natural, volvieron a jugar el papel de dirección nacional del movimiento obrero.

En vísperas de la masacre llegaron al distrito de Catavi decenas de agentes del DIC, destacados desde La Paz, con la misión de apresara los dirigentes obreros. Circularon rumores alarmantes en sentido de que se pretendía eliminar físicamente a Isaac Camacho, que estaba actuando clandestinamente, a Reyes, a Chacón, a la sazón Secretario General del Sindicato de Siglo XX, y a Valle, este último notorio líder porista del interior de la mina. Los obreros aguzan su vigilancia en ese ambiente electrizado. Cirilo Valle murió más tarde en la región de Cochabamba cuando se desempeñaba como obrero caminero.

La zozobra creció cuando los trabajadores se dieron cuenta que el día 21 el gerente Sahonero (compadre de Barrientos, según el rumor popular) abordó una avioneta de la fuerza aérea para trasladarse a La Paz, de donde retornó al día siguiente. Se dijo que el director técnico de la empresa ultimó con el general Barrientos los detalles del inminente ingreso de las tropas del ejército a los campamentos. “El acompañante del gerente Sahonero fue el actual Superintendente, Carlos del Pozo, puesto creado gracias al favor político y que en la práctica tenía a su cargo la dirección de operaciones de los agentes de policía”.

El Secretario de Relaciones de la FSTMB proporcionó la información que sigue: “El día 23, en las primeras horas de la noche, comenzaron a llegar algunas delegaciones fraternales, como fabriles de Oruro y Cochabamba invitados al ampliado minero. Sorteando la persecución sistemática nos constituimos con anticipación para el verificativo del ampliado en representación de la FSTMB. Correspondió al Secretario de Relaciones que suscribe esta información adoptar las medidas de organización para el examen democrático de los problemas”.

Los militantes poristas proporcionaron datos más amplios y según ellos arribaron ese día a Siglo XX gran parte de las delegaciones mineras, representantes fabriles de Santa Cruz, además de los indicados más arriba, y los universitarios paceños. Mientras tanto, los obreros se disponían a festejar, como siempre lo hacen cada año, la noche de San Juan, festividad tradicional en el campo, los

centros mineros y hasta en las ciudades; para el grueso de las gentes los demás problemas (sindicales y políticos) pasaron a segundo plano.

Poco antes, los trabajadores en asamblea acordaron un pacto político-sindical con los partidos de izquierda (POR, los dos partidos comunistas, PRIN y MNR). Una de las finalidades de este frente era la de luchar por la defensa de los sindicatos y la reposición de sueldos y salarios. Los partidos que intervinieron en el pacto se comprometieron a realizar guardia en el local del sindicato de Siglo XX. En la noche de San Juan le correspondió el turno al Partido Comunista pro-Moscú, lo que explica que uno de sus dirigentes fuese fusilado por las tropas invasoras.

A las ocho de la noche Siglo XX y Catavi cambiaron totalmente de aspecto, a la tremenda tensión social siguió el ambiente de fiesta. Las fogatas agigantaban las sombras de los hombres y de las edificaciones chatas.

“Dos días después de que el presidente René Barrientos dijo a la nación que había sostenido conversaciones satisfactorias con los representantes de los mineros, el choque más serio que se haya producido en los últimos años tuvo lugar entre esos mismos mineros y las Fuerzas Armadas Bolivianas, el sábado 24 de junio” (R. Vásquez Díaz).

Sin que los obreros en fiesta se pudiesen enterar, fracciones del regimiento Rangers ocuparon los dispersos campamentos de Siglo XX. A los pocos minutos las tropas se desplazaron hacia la Plaza del Minero, dominada por un monumento, el local sindical de piedra, donde funcionaba la notable radioemisora “La Voz del Minero”.

“La Patria” sobre estos acontecimientos: “a las 4 y 55 de ayer, las poblaciones mineras de esta zona, amanecieron con un intenso tiroteo. Se escucharon disparos de fusiles, ametralladoras y explosiones de dinamita, cuando las fuerzas del ejército y de la Policía Minera ocupaban los campamentos mineros en sangrienta acción”

Cayeron asesinados los obreros Emiliano Acho, Isaac Casorla, Cupertino Caballero, Berna de Condori, Rosendo García Maisman., Doroteo Gonzáles, Avelino Laime, Aniceto Inocencio Laíme, Alejandro Mamani, Ponciano Mamani, Humberto Sanabria, Gilda Sánchez Delgadillo, Nicanor Tórres Barroso, Mario Vargas.

Una de las emergencias de la Masacre de San Juan fue el apresamiento y posterior asesinato del líder minero y revolucionario Isaac Camacho.

**NUEVO PROYECTO DE LEY QUE
MODIFICA LA LEY DE PENSIONES N°065
PARA INCREMENTAR LAS RENTAS Y
OBLIGAR A LOS TRABAJADORES A
JUBILARSE A LOS 65 AÑOS.**

La Paz, 25/06/2023(RENNO).- El primero de mayo el gobierno del MAS y dirigentes de la COB anunciaron el incremento de las pensiones y la jubilación obligatoria a los 65 años. Estos anuncios ya se encuentran plasmados en el proyecto de ley N° 835/2023 que se está tratando en la asamblea legislativa y pretenden mostrarlo como una conquista.

**FFAA INTERVIENE RIO HUANUNI Y
DESALOJA A DESOCUPADOS QUE
REALIZABAN TRABAJOS MINEROS.**

FIDES, Apolinar Paco, 23 junio 2023.- Un contingente de efectivos militares tomaron el control del Rio Huanuni ubicado en el departamento de Oruro y desalojaron por la fuerza a desocupados que realizaban actividades mineras de forma irregular. Así mismo la fiscalía libro mandamientos de aprehensión contra los principales dirigentes de este sector que inicio un proyecto de recuperación de estaño en este caudal que estaría bajo jurisdicción de la Empresa Minera Huanuni, “a los jóvenes que estaban trabajando los han retirado, no los dejan trabajar en el rio, somos huanuneños y lamentamos que el gobierno esté haciendo este mal a la gente que busca trabajo”, manifestó a radio Fides el dirigente Daniel Jarro.

Una manifestación más del canibalismo social por falta de fuentes de trabajo; los trabajadores de la empresa de Huanuni acusan a estos desocupados de pretender constituirse en cooperativa y rechazan que vuelva el cooperativismo a la mina.

**TRABAJADORES DE
“CONCRETEC” LLEGARÍAN AL
PARO INDEFINIDO POR
SUELDOS ATRASADOS Y
ACUERDOS INCUMPLIDOS.**

Renno, Santa Cruz 20 de junio de 2023.-Trabajadores de CONCRETEC, regional Santa Cruz, hicieron conocer a nuestra redacción que hasta ahora el directorio no cumple los acuerdos definidos ni cancelan sueldos atrasados y que tampoco han cumplido el compromiso de pagar el 50% de mayo. El dirigente de los trabajadores, Javier Taborga, manifestó que en caso de que no se les cancele hasta mayo y no cumplan los acuerdos firmados entrarán en paro indefinido desde el lunes 26 de junio. Esto hemos resuelto en una asamblea junto a los trabajadores, manifestó el dirigente.

**PARO LABORAL EN EMPRESA
TERCIARIA DEL PROYECTO
SIDERÚRGICO MUTÚN "
ZHONGAN HUALI" EXIGIENDO
QUE SE SOLUCIONE EL TEMA
DE SEGURO DE SALUD.**

Puerto Suárez,23/06/2023 (RENNO). El día de hoy los trabajadores de Empresa terciaria del Proyecto Siderúrgico Mutún "ZHONGAN HUALI" iniciaron un paro exigiendo solución al tema del seguro de salud, el cual no levantarán hasta que se atienda su solicitud.

Desde Santa Cruz

ULTRADERECHISTAS LIBERALES QUIEREN MANIPULAR A LA POBLACIÓN CON LA MULETILLA TRILLADA DE "FAMILIA, DEMOCRACIA Y LIBERTAD".

José Canaza Coro

Usando recursos públicos de la Gobernación los politiqueros venidos a menos de CREEMOS, con sus seguidores ultras organizaron y financiaron su evento denominado "Family Fest".

Intervinieron oradores como el liberal derechista argentino Agustín Laje, hablando de las bondades del decadente sistema capitalista. También habló el burguesito y facho de Zvonko y también el hijo de Camacho leyendo otra carta, entre otros, buscando adhesiones sentimentales y lastimeras hacia el mesías preso, insistiendo a cada momento sobre la importancia de la "familia, la libertad y la democracia", anzuelo para tratar de volver a movilizar a grupos conservadores que participaron del paro aventurero de 36 días sin conseguir nada.

Hablaron de la familia, sin embargo, callaron de manera cómplice ante los casos de violaciones de curas a niños en Bolivia porque en ese aspecto son solidarios con la jerarquía católica cómplice de pederastas. Tampoco dijeron nada de los incontables casos de corrupción y mal manejo en la Gobernación o los cientos de obreros despedidos en las fábricas cruceñas que ocasionan más crisis, desempleo y que trae como consecuencia verdaderas familias separadas y destruidas. También callan ante la subida de precios de la canasta familiar que están por las nubes, como el huevo, el queso, la carne, el pollo y ahora el cerdo.

Los riquillos, grupos de poder (CREEMOS) encaramados en la Gobernación, buscan en su orfandad agrupar a grupos conservadores para respaldar sus tropelías con temas que tocan las nubes, que no pisan el suelo porque no quieren perturbar el desarrollo del sistema. Son igual o peor al MAS, porque este último igual manipula gente, a campesinos, a grupos nativos, con su falso indigenismo y su impostura socialista.

¡¡Basta de especulaciones y de mercancías politiqueras preelectorales!! Para proteger a la familia se debe luchar por un trabajo estable, salarios que cubran la canasta familiar, pagos de salario puntuales, plena salud, educación gratuita, etc. ¡¡No podemos continuar así!! en medio de la miseria y el hambre, mientras unos pequeño-burgueses tendencialmente fachos recitan odas a la democracia y libertad, ideas que en Bolivia desde el siglo pasado ya actuaron y fracasaron rotundamente al no consideran la verdadera realidad económica, histórica y social de Bolivia. Los trabajadores debemos exigir al gobierno, a los empresarios y banqueros ladrones y explotadores que garanticen todas estas demandas y si no pueden hacerlo entonces corresponde luchar por un gobierno de obreros campesinos y mayorías populares bajo dirección obrera, por expropiar los grandes bancos, las industrias y las tierras para que pasen a manos de un Estado Obrero donde se produzca en función de las necesidades de todas las familias del país y no de unos cuantos vividores del Estado y explotadores en las industrias que acomodan sólo a sus familiares en el poder, ya sea gobierno, gobernación o alcaldías.

Oruro

**ELECCIONES PARA RENOVAR EL DIRECTORIO DE LA
FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS**



URMA ha decidido participar con su propia candidatura porque en la presente coyuntura política, es indispensable aparecer frente a las bases como la única referencia revolucionaria para dirigir al magisterio orureño en los próximos enfrentamientos con el gobierno. La crisis económica tiende a agudizarse y sus consecuencias pueden impulsar poderosas movilizaciones unitarias con otros sectores que igualmente sufren los embates de la miseria y del hambre frente a un gobierno incapaz para atender las necesidades más elementales de los explotados y oprimidos.

Los urmistas orureños han comprendido la necesidad de cerrarle el paso al oficialismo en su conjunto que, hasta el momento, se presenta por lo menos dividido en tres frentes, pero también está presente la posibilidad de que puedan organizarse en un sólo bloque para capturar la Federación con la ayuda

de la Central Obrera Departamental y la burocracia minera.

Han diseñado la campaña electoral polarizando con el oficialismo y dejando de lado a los otros pequeños grupos, alguno de ellos pretendiendo aparecer como trotskista sin poder ocultar su aventurerismo ultraizquierdista porque, en pleno declive de la movilización, han postulado hasta el final la huelga general indefinida.

URMA ha jugado un papel importante en la última movilización y sus dirigentes se han destacado en las calles y en las huelgas de hambre tanto en La Paz como en Oruro, esa y su programa revolucionario son las suficientes cartas de presentación que le va a permitir ser una referencia importante en las elecciones. Les deseamos éxito, su victoria podrá fortalecer a URMA nacional.



FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ

F.D.T.E.U.L.P.

SITIO WEB: www.fdteulp.org.bo

RESOLUCIONES CONSEJO CONSULTIVO VIRTUAL

El Magisterio Paceño, reunido en Consejo Consultivo Virtual el día lunes 13 de junio de 2023, después de analizar la situación económica social del país y del Magisterio, ante la constante elevación del costo de vida, a determinado ratificar su lucha por:

1.
 - La creación de fuentes de empleo para todos los desocupados
 - Por un incremento salarial de acuerdo a la canasta familiar
 - Por la jubilación con el 100%
 - Por una administración de la Gestora Publica bajo control obrero colectivo con representación mayoritaria
 - Por el respeto al escalafón y estabilidad laboral
 - Por el ascenso automático para el personal docente y administrativo
 - Por el ascenso a categoría mérito para el personal administrativo y de servicio
 - Rechazo a la modificación de la malla curricular, por improvisación, falta de presupuesto y carga horaria para las nuevas asignaturas y contenidos
 - Contra el reordenamiento educativo
 - Contra la eliminación del Bono de Zona y Frontera
 - Por el pago de todas las horas Ad-Honorem
2. Censurar la conducta del Ejecutivo por el Occidente Prof. Wilfredo Ajllahuanca que, de forma inconsulta, sin coordinar con el Magisterio Paceño, distribuyo las horas para cubrir el déficit histórico en el Departamento de La Paz.
3. Se convoca a Consejo Consultivo el día viernes 16 de junio a horas 18:00 en la Casa Social del Maestro.

La Paz, junio de 2023

LA DIRECTIVA



F.D.T.E.U.L.P.
 CASA SOCIAL
 DEL MAESTRO
 Calle Jenaro Sanjinés N° 607
 Teléfonos:
 2406179 - 2406134
 E-mail: fdteulp@yahoo.es

**SINDICATO REGIONAL
 DE TRABAJADORES
 DE EDUCACIÓN URBANA
 DE EL ALTO**
 Avenida del Arquitecto
 esq. calle 13 de Noviembre
 Zona Ferropetrol N° 10
 Teléfono: 2843713

PULPERÍA
 Ciudad de La Paz
 Avenida 6 de Agosto N° 2264
 Teléfono: 2441526

PULPERÍA
 Ciudad de El Alto
 Avenida del Arquitecto
 frente al SRTEVEA
 Teléfono: 2840560

FALLECE ROLANDO BORDA, BURÓCRATA TRAIADOR DE LA CLASE OBRERA, SERVIL DEL GOBIERNO DEL M.A.S. Y LOS PATRONES.

Ha fallecido Rolando Borda y ahora el MAS y toda la cúpula de la dirigencia vendida al gobierno trata de convertirlo en mártir, en mostrarlo como defensor de los trabajadores. Nada más falso, Borda permitió el despido de miles de trabajadores por cuenta del gobierno y los empresarios en Santa Cruz al no organizar nunca una lucha departamental decidida y constante por defender la estabilidad laboral y demás derechos. Era dado a desconocer a los dirigentes electos por las bases que no se sometían al Gobierno, organizaba aparatos de choque para romper los paros de los trabajadores, como fue en el sector salud, o para sentar la mano a quienes protestaban contra su eternización en la dirigencia o contra su burocratización.

En realidad, no le correspondía ser ejecutivo de la COD porque ese cargo corresponde a los fabriles, pero se dio mañas para subordinar al sector fabril, a sus dirigentes. Se esmeró en concentrar en sus manos diversos cargos a la vez, porque tampoco quería soltar la mamadera de YPFB. Tenía tal poder que usaba los cargos de las instituciones públicas para repartir pegas y conseguir lealtades. Ha vivido rodeado de un frondoso equipo de “declarados en comisión”, o sea de gente que cobra sin trabajar, y convirtió la COD en casa permanente de campaña del MAS, partido falso socialista y falso indigenista. En fin, colocó la Central Obrera Departamental al servicio de los empresarios y el Gobierno antiobrero.

Muchos trabajadores de base reciben la noticia de la muerte de Borda con sorpresa, otros esperan que haya un cambio en la COD, pero pocos lloran la misma.

Lo cierto es que para que haya una COD que sirva a los trabajadores, las bases deben movilizarse y deben formarse nuevos dirigentes revolucionarios que coloquen la defensa de los trabajadores por encima de los intereses personales, de los empresarios y gobiernos burgueses de turno.

GRAN CABILDO DE TARABUCO

La población de Tarabuco cansada de la mala administración de nuestro municipio por parte de las autoridades de turno definió reunirse en este GRAN CABILDO para hacer conocer a Chuquisaca y toda Bolivia su decisión de cambiar esta triste realidad y lograr mejores días para todos sus habitantes.

Para nadie es desconocido que nuestro municipio desde hace muchos años atrás ha estado olvidado y abandonado por los diferentes gobiernos de turno en todos sus niveles (Nacional, Departamental y Municipal), lo que ha generado una terrible desatención en lo referente a Salud, Educación y desarrollo productivo, realidad que no es diferente a todas las demás provincias del país pues los politiqueros sólo nos utilizan para conseguir nuestro voto, trepar al poder y olvidarse de nosotros. Es por esta razón que en este cabildo declaramos nuestra independencia política respecto a los politiqueros del oficialismo y de la oposición, nuestra lucha está al margen de sus disputas mezquinas porque no está orientada a subir a tal o cual oportunista al poder sino a resolver nuestros problemas más urgentes, que pasan por garantizar a los pobladores de todas nuestras comunidades pan, trabajo, salud y educación. Nuestro país vive una profunda crisis económica que golpea duramente también a nuestro municipio dónde los flagelos de la pobreza empujan a nuestros jóvenes a la migración y a nuestros ancianos sobrevivir arañando la tierra. ... luchamos por liberarnos de la ineptitud de nuestros gobernantes que permiten el saqueo de las riquezas de nuestro país condenando a las grandes mayorías a la pobreza. ...

1. Exigir a las autoridades nacionales, departamentales y municipales mayor presupuesto para mejorar el sistema de salud en lo referente a infraestructura, equipamiento y personal. No permitiremos que nos quiten un solo ítem más, por el contrario, exigimos la devolución de todos los ítems que se constituyen en patrimonio del pueblo tarabuqueño.
2. Las autoridades deben garantizar la ejecución del presupuesto para educación y gestionar su incremento para dar todas las condiciones para que nuestros hijos cuenten con una educación de calidad. No permitiremos que por la inoperancia del Director Distrital se cierren unidades educativas en nuestras comunidades, ni que se optimicen ítems, porque esto se constituyen en un atentado al derecho a la educación de nuestros niños.
3. Exigimos al gobierno en todos sus niveles (nacional y subnacional) el presupuesto necesario para el desarrollo de planes de desarrollo productivo, riego y agua potable, mismos que deben ser coordinados y fiscalizados por las organizaciones vivas de nuestro municipio para que respondan a las necesidades reales de los productores y para evitar la corrupción.
4. Se da un plazo de 30 días para que las autoridades nos muestren avances reales en relación a nuestros pedidos, pasado este tiempo volveremos a convocar a un nuevo cabildo para evaluar las repuesta a nuestro pliego petitorio y definiremos las acciones que amerite el caso.

Tarabuco, 22 de junio de 2023.